

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLVIII.—Número 14.788

Lunes 31 de Mayo de 1948

Precio del ejemplar 50 céntimos

GRANDIOSO ESPECTACULO DE FE EN MADRID

El Caudillo y el Gobierno asistieron ayer a un solemne pontifical ante la Virgen de Fátima en la plaza de la Armería

Una incontable multitud ha participado en la magna procesión de despedida a la imagen, que anoche fué trasladada a Toledo

Madrid, 30.—Su Excelencia el Jefe del Estado ha presidido esta mañana, en la plaza de la Armería, el solemne pontifical que ante la sagrada imagen de Fátima ha oficiado el patriarca de las Indias Occidentales y obispo de Madrid-Alcalá, doctor Ejiro Garay, con el que ha culminado el Congreso Mariano Diocesano. El acto ha revestido una solemnidad extraordinaria. A las diez de la mañana ya se encontraban en la plaza de la Armería numerosísimas personalidades que iban ocupando los lugares destinados. El público, en completo orden, y por las puertas de la Almudena, entraba en la plaza y ocupaba espacios acotados.

Llegan las altas dignidades de la Iglesia

Poco antes de las diez y media, hicieron su entrada en la plaza los Patriarcas de Lisboa y Madrid, monseñores Cerejeira y Ejiro; el cardenal primado, doctor Plá y Deniel; el nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani; los obispos de Sigüenza, Vitoria, Salamanca, Ereso y Nueva Nursia, y los abades mitrados de Montserrat, Sarnos, Silos y Solesmes, todos ellos benedictinos. Tras orar brevemente ante la sagrada imagen, ocuparon los asientos colocados en el altar, en el lado de la Epístola.

Llega el Caudillo

A las diez y media hizo su entrada en la plaza de la Armería Su Excelencia el Jefe del Estado, acompañado de su esposa e hija; presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao; embajadores de Portugal en España y de España en Portugal, y los jefes de las Casas Militar y Civil de Su Excelencia el Jefe del Estado. Daban guardia de honor tropas de la Casa Militar de S. E., con bandera y banda de música, que interpretó el Himno Nacional. Su Excelencia vestía uniforme de capitán general y su señora e hija se tocaban con la clásica mantilla española. Fueron recibidos por el obispo de Madrid-Alcalá, y tras orar ante la imagen, ocuparon un sitio bajo el altar, en el lado de la Epístola.

Dando frente al altar, se situaron en los espacios acotados y en las primeras filas, el personal de la Embajada de Portugal, con el cónsul general de aquella nación al frente; representaciones del Tribunal de la Rota; Cabildo y alto clero.

Comienza el pontifical

Poco después de las diez y media comenzó el solemne pontifical, que fué oficiado por el obispo de Madrid-Alcalá, La Schola Cantorum del Seminario Conciliar de Madrid y los niños de los colegios cantaron la misa de Angelus. El cardenal primado de Lisboa, monseñor Cerejeira, pronunció en español la oración sagrada. Al terminar, se anunció que su eminenencia el cardenal de Lisboa había concedido un año de indulgencia a los presentes, y seguidamente monseñor Cerejeira impartió la bendición. Fué emocionante el momento de alzar la banda interpretó el Himno Nacional, mientras los purpurados se situaban frente al altar, y todo el público, aun aquel que se encontraba fuera de la plaza de la Armería, se arrodillaba. Terminado el pontifical, que duró más de dos horas, se anunció que el patriarca de las Indias y obispo de Madrid-Alcalá concedía a los presentes cien días de indulgencia, y se anunció la bendición, que sería aplicada por el Papa Pío XII, a la nación hermana, Portugal, a nuestra querida Patria, España, y al Generalísimo, ferviente Caudillo de ella.

Aclamaciones y vítores al Caudillo

Seguidamente Su Excelencia, con su esposa e hija, se despidió de los ilustres prelados y abandonó la plaza. El público prorumpió en aclamaciones y vítores a Franco, y al pasar éste frente a las banderas de Acción Católica, el gentío, sin cesar de aclamarle, se aproximó a él, que con los mismos honores que a su llegada, entró en el Palacio, seguido por el Gobierno y los obispos. Aun siguió el público durante algún tiempo aclamando al Jefe del Estado.

Incesante afluencia de público

Seguidamente comenzaron las misas de comunión ante la Virgen de Fátima, abriéndose las puertas al público que esperaba en la calle, por la plaza de Bailén, mientras que el que había asistido al pontifical salía por las puertas de la Almudena. Durante toda la mañana y la tarde la afluencia

Se calculan en 700.000 personas las que desfilaron anoche por la plaza de la Armería

de público a la plaza de la Armería es incesante. Durante toda la noche pasada, más de 700.000 madrileños han desfilado por la plaza de la Armería para adorar a la sagrada Virgen de Fátima.—Cifra.

Magna procesión de despedida a la Virgen

A partir de las doce y media hasta las dos de la tarde, se reanudaron los turnos de misas rezadas y vigilia eucarística ante Nuestra Señora de Fátima, vela iniciada a las doce de la noche del sábado al domingo.

Estos actos estuvieron presididos por el cardenal patriarca de Lisboa, patriarca de las Indias y obispo de

Madrid-Alcalá, obispos de Salamanca y auxiliar de Madrid y de Ereso.

El obispo de Madrid-Alcalá pronunció una emocionante despedida a la Virgen de Fátima en nombre del pueblo de Madrid, y seguidamente se organizó la magna procesión. La milagrosa imagen fué bajada de su trono por dos jefes del Ejército español y depositada en la peana, cubierta de clavetes blancos. A duras penas logró organizarse el cortejo. Cientos de banderas de Acción Católica, en sus cuatro ramas, y de congregaciones, precedían a la Virgen, llevada en andas por tenientes de alcalde, concejales y oficiales de la Compañía de honor del Generalíssi-

Jorge Negrete llega a Irún y se dirige por tren a Madrid

Al partir el convoy, el famoso artista mejicano dió un "Viva España"

Piensa filmar varias películas en nuestro país

Irún, 30.—A las ocho de la noche, procedente de París, llegó el famoso actor de cine mejicano, Jorge Negrete. En la estación fué saludado por el representante de una empresa de espectáculos de San Sebastián. El andén se hallaba abarrotado de público, deseo de conocer al admirado artista, que fué materialmente asaltado, hasta el extremo de agitar un sinnúmero de tarjetas de visita en las que firmaba autógrafos. Jorge Negrete fué requerido por el público para que cantara; pero éste dijo, sonriendo, que no podía hacerlo, aun sintiéndolo, porque no llevaba consigo su guitarra. Al corresponsal de la agencia Cifra en la frontera hizo el actor mejicano unas declaraciones: «He realizado una gira por Holanda y acabo de pasar una corta tempora-

da en París. Vengo con enormes deseos de abrazar a mi madre y hermano, que viven en Madrid. Pasaré en España dos o tres meses y pienso filmar varias películas. Tengo treinta y seis años y estoy casado con la artista María Gloria, que colabora en mis películas.» Con respecto a sus proyectos profesionales, ha declarado que se va a reformar la película «Allá en el rancho grande», con nuevas canciones y en tecnicolor. En el momento de partir en el subexpreso con dirección a Madrid, Jorge Negrete dió un rotundo «Viva España» y otro «Viva Irún», recordando a este respecto la amistad que une con los jugadores de fútbol internacionales, hermanos Regueiro.

(Continúa en la página 4)

Con gran solemnidad se celebraron los actos conmemorativos del XI aniversario de la gesta heroica de Cabeza Grande

Se hizo coincidir con esta fecha el homenaje que Segovia dedica anualmente a su guarnición. Ante la Virgen de la Fuencisla colocada en un altar situado a la entrada de su santuario se ofició una misa de campaña. Asistieron formadas las fuerzas de la guarnición, Guardia Civil y el Frente de Juventudes. Emocionados discursos de los gobernadores civil y militar. Brillantísimo desfile. Fiesta folklórica en la plaza de Franco

También en Revenga se conmemoró el aniversario de aquella gloriosa jornada

Como estaba anunciado, ayer, domingo, se celebraron los actos conmemorativos de la heroica gesta de Cabeza Grande, por la que nuestra ciudad, en trance de gravísimo peligro, se vio libre de la amenaza comunista, gracias a la protección divina, a la mediación de Nuestra Señora de la Fuencisla y al heroísmo sacrificado de nuestras fuerzas armadas. Se ha querido vincular este año y lo será así en los sucesivos—a tal fecha memorable el homenaje que la muy noble y muy leal ciudad de Segovia, rinde anualmente, en el símbolo de su guarnición, al glorioso Ejército de España, compendio de todas las virtudes y de los más altos ideales. Iniciado este homenaje por la excelentísima Diputación Provincial y celebrado cada año con motivo de la Pascua Militar, creyó el excelentísimo Ayuntamiento, de acuerdo con aquella Corporación y con nuestras primeras autoridades, que este entrañable homenaje del pueblo de Segovia a su guarnición estaba mejor empujado en la fecha histórica que ayer se conmemoraba. Y así se ha hecho. Era la evocación y el recuerdo de algo que no se puede olvidar. Los segovianos, que sienten los ideales patrióticos en lo más profundo del corazón, se han sumado a los actos conmemorativos y de homenaje de forma tan profunda y emocionada que el día de ayer será una fecha queتما ya en las páginas de nuestra

mejor historia. Ayer, todo un pueblo se apretaba alrededor del Ejército, subrayando su fe en España, su fidelidad al Caudillo y su seguridad de que nuestra Patria tiene que cumplir, una vez más ante el mundo, la misión de sus sagrados destinos históricos.

EN LA ALAMEDA DE LA FUENCISLA

El escenario elegido para unos actos de tal naturaleza no ha podido ser más acertado. Ante el santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla, lugar de peregrinación de tantas generaciones que, por españolas y segovianas, confiaron siempre en la mediación universal de la Santísima Virgen, tuvo lugar la solemnidad del homenaje. Se juntaban, pues, el sentimiento religioso y el patriótico, florón el más preciado de los buenos españoles.

La Santa Patrona de Segovia y su Tierra, capitán general del Ejército español, hubo de abandonar su camarina para ser colocada en un altar portátil, sirviéndola de dós el pórfico de su venerado santuario. Severamente adornada con flores y luces, tenía el manto blanco con los galones de su jerarquía militar, fajín y, al lado de la imagen, el guión correspondiente. A sus plantas la bandera nacional. La fachada del Santuario estaba magnífica y sobriamente adornada con grandes guirnalda de laureles entrecruzadas con flores nati-

rales. Dos grandes gallardetes de los colores nacionales completaban el bello conjunto, obra admirable del arquitecto municipal, señor Vega, y de los técnicos a sus órdenes.

Llegan las fuerzas militares

A la hora prevista llegaron a la alameda de la Fuencisla las fuerzas de la guarnición. A la izquierda del santuario se situó la Academia, con estandarte y banda de música y de cornetas y tambores. A este lado la sección de la Guardia Civil. Al lado opuesto se situó el Regimiento de Artillería número 41, con estandarte y banda de cornetas y tambores, los soldados y aprendices de la Base Mixta y las Centurias del Frente de Juventudes, con sus guiones. Mientras tanto, iban llegando las autoridades, comisiones y representaciones, que fueron recibidas por la Comisión de Orden, constituida por el segundo teniente de alcalde, señor Enriquez, ayudado por los señores Grau, Arruñadas y Martín y Gómez. Número sísimo público, imposible de calcular, llenaba totalmente los espacios libres de la amplia alameda y se extendía por las carreteras de acceso a la misma. A los lados del altar se colocaron los guiones y las banderas de Acción Católica. Cerca del altar se colocaron los alumnos del Seminario Conciliar.

Comienza el solemne acto

Presidieron el solemne acto nues-

Evocación de episodios decisivos para Segovia



He aquí al actual Alto Comisario de España en Marruecos, teniente general Varela, artífice de la victoria de las armas nacionales en las heroicas jornadas de Cabeza Grande el año 1937, que se iniciaron en la madrugada del 30 de Mayo con la embestida de 15.000 hombres de las fuerzas marxistas—entre los que figuraban tres brigadas internacionales—contra las posiciones defendidas gloriosamente por la guarnición de Segovia y voluntarios de las milicias nacionales—en total, unos 3.000 combatientes—. El ataque marxista estuvo precedido de una fuerte preparación de artillería y bombardeos aéreos en los que participaron aviones, «Curtis» franceses, «Douglas» ingleses y «ratas» so-

viéticos, que siguieron apoyando la presión de la aviación española, que se estrelló contra los pechos de nuestros combatientes. Mientras éstos defendían, hasta la muerte, sus posiciones, avanzaban desde otros frentes los refuerzos nacionales, mientras los bravos del laureado García Morato se abrían paso en el cielo entre las formaciones aéreas rojas, batidas y vencidas, y aquellos paseaban su señorío desde el Alto de los Leones de Castilla al puerto del Reventón. Varela, con su uniforme de Regulares, como le vemos en la fotografía—, ganado por la serenidad de la población de Segovia y por su compenetración con los que se batían en primera línea, cruzaba nuestras calles, en coche descubierta, entre el aplauso y la admiración popular, en sus viajes de ida y retorno del frente inmediato. Como el bilareado general dijera más tarde, los segovianos no precisaban de estímulos ni de exhortaciones. Colaboraban disciplinada, silenciosa y estoicamente, con el mando, en aquellas horas y en aquellos días decisivos para la suerte de nuestra amada ciudad. El valiente entre los valientes, admiraba el temple de los habitantes segovianos que, sin inmutarse, contemplaban desde las eminencias—almenas, torres, murallas y terrazas—el flujo y reflujo de la lucha que ponía en trance de estallido la línea defensiva por la que, de haber saltado, habría penetrado el torrente rojo para anegar la ciudad.

La protección a nuestras armas, tenida por indiscutible, prestada por nuestra excelsa Patrona la Virgen de la Fuencisla, hizo posible que el heroísmo de nuestros combatientes y la pericia y la bravura del mando fructificaran en las rosas de la victoria. Varela ama a Segovia por valiente y Segovia le distingue con su cariño porque la salvó. Por eso hubiéramos querido tenerle entre nosotros en la jornada de ayer, de homenaje a nuestro glorioso Ejército y a todas las fuerzas representativas de las que regaron con su sangre la línea defensiva de nuestra ciudad.

Llegue a él nuestro saludo emocionado y nuestra gratitud impercedera, sin que olvidemos que las acciones emprendidas para defender, primero, y rechazar, después, a los enemigos de España, emanaron de la dirección suprema del Caudillo invicto, al que en esta ocasión reiteramos nuestra devoción y nuestra lealtad.

Como segovianos no olvidamos tampoco, ni debe olvidarse nadie, que estos días deben ser de peregrinación a las tumbas que, transformadas en macizos de flores que cuida amorosamente la ciudad en el Cementerio del Santo Angel de la Guarda, señalan el tributo de la heroica juventud a la salvación de Segovia y de España.

(Continúa en la página 2)

Daños en la cúpula de la iglesia del Santo Sepulcro, en Jerusalén

Un proyectil judío ha sembrado de vidrios la tumba de Nuestro Señor

Los iraqueses han dividido el Estado de Israel

El Cairo, 31 (6 t.)—El periódico «Al-Zamán» informa desde Amman que las fuerzas del Irak han dividido el territorio de Israel al avanzar hasta la costa, al norte de Tel Aviv.

La gestión de Bernadotte

Haifa, 31 (6 t.)—El conde Bernadotte ha declarado a los funcionarios del aeropuerto que su estancia en Tel Aviv será muy breve. «Solamente necesito dos o tres horas con el ministro de Asuntos Exteriores», declaró. Se ha negado a aceptar una invitación a un vino de honor, ofrecido por el representante de la Cruz Roja aquí, diciendo que es un hombre de trabajo y que no tiene tiempo para invitaciones. Agregó que está esperando el aviso de El Cairo acerca de si la Liga Árabe se reunirá para discutir la paz.

El avión blanco bimotor de la O. N. U. en que llegó el conde Bernadotte, estaba escoltado por cuatro aviones de la R. A. F. El delegado de la O. N. U. estaba acompañado por 18 miembros de la Comisión de esta organización. Fueron saludados por los funcionarios consulares franceses y norteamericanos, así como por los jefes de la comunidad hebrea.

ELEMENTOS COMUNISTAS COMPROMETIDOS EN EL ASESINATO DE UN CORRESPONSAL YANQUI

Atenas, 31 (4 t.)—La Policía ha interrogado a un pariente de la viuda de Polks, el corresponsal de la C. B. S. que fué asesinado recientemente. El testigo llamado Foivos Anoyannakis, que se encontraba detenido en la isla de Lkara, en el mar Egeo, como sospechoso de actividades comunistas, fué visitado por Polks en el mes de Septiembre y advirtió a éste que su futuro trabajo, que tendía a establecer contacto con los comunistas, podría resultar peligroso. La Policía trata de localizar a otro pariente de la viuda de Polks, que también se dice que es comunista. Mientras tanto, el proyecto de trasladarse la viuda de Polks a los Estados Unidos, ha sido demorado indefinidamente, pues la ley griega dispone que en todos los casos de asesinato la viuda debe permanecer en el país hasta que hayan sido aquellos esclarecidos.—Efe.

OTRA CURACION PRODIGIOSA DE UNA NIÑA PARALITICA DE YEBENES, EN TOLEDO

7.000 personas pasaron la noche en las calles de la ciudad por no encontrar donde alojarse

La ciudad Imperial despidió apoteósicamente a la Virgen de Fátima

Toledo, 31.—En las primeras horas de la mañana de hoy continuó la afluencia de autobuses y camiones repletos de personas procedentes de los pueblos de la provincia que llegaron para venerar a Nuestra Señora de Fátima. Se calcula en siete mil las personas que han pasado la noche en paseos y plazas ante la imposibilidad material de hallar alojamiento. A las tres treinta y hasta las nueve de la mañana fueron distribuidas centenares de comuniones. A las nueve se celebró en la Catedral un solemne pontifical en el que ofició el cardenal primado. El templo se hallaba abarrotado de público. Antes de dar la bendición, el doctor Pla y Denciel pronunció unas palabras recordando que varias de las cosas que la Virgen de Fátima predijo a los pastores, se han cumplido ya. Dijo que son muchas las conversiones verificadas por obra de la Virgen en estos días, en Madrid, y que gracias a ella también, España, que fué un día incomprendida, empieza ahora a ser reconocida como el más firme baluarte contra el comunismo. Terminó rogando por España, por la conversión de Rusia y por la paz en Palestina.

piernas, hace tiempo, y que estaba presente esta mañana en la plaza de Zocodover a la llegada de la Santísima Virgen de Fátima, al regresar a su pueblo en el autobús, y al subir éste el puerto de los Yébenes, notó que podía abrir las manos y recobrar todos sus movimientos, y pudo, al llegar al pueblo, descender del autobús, por su propio pie. La niña ha recobrado todos sus movimientos y puede andar perfectamente. Este hecho es comentadísimo.—Logos.

Llevaba cuatro años paralizada
Toledo, 31.—Natalia del Pozuelo

Brillante intervención española en el Congreso I. de Oftalmología

Madrid, 31.—En la Real Academia de Medicina se ha celebrado una sesión en la que el doctor Arruga dio cuenta del reciente Congreso de Oftalmología celebrado durante la semana pasada en París. Se refirió especialmente a la operación de injerto de la córnea, que realizaron diversos operadores que acudieron al Congreso, de diferentes países, entre ellos el director del Ye Oack, de Nueva York, entidad que recibió los ojos de los cadáveres de aquellos que lo indican en su testamento, y que los legó para que los especialistas puedan, por medio de injertos, curar determinadas cegueras. La delegación española tuvo una brillante intervención.

curada prodigiosamente esta mañana, llevaba cuatro años con las piernas torcidas y los brazos sin movimiento. Cuando bajó del coche que la llevó a su pueblo, se dirigió inmediatamente a la capilla de la Virgen de la Soledad, Patrona de Yébenes, para dar gracias a la Virgen. Había acudido a consultar a varios médicos de la capital y pueblos próximos, sin resultado positivo alguno. Es, además, sorda, y ella ha manifestado que la Virgen no la ha curado la sordera porque no se lo había pedido, y así sólo me ha curado la parálisis.—Logos.

Ante el clamor de la multitud, la Virgen de Fátima queda expuesta en la ermita de Talavera de la Reina

Talavera de la Reina, 31.—Unas cinco o seis mil personas se estacionaron en los alrededores de la ermita de la Virgen del Prado para esperar el paso de la imagen de la Virgen de Fátima en su regreso a Portugal. Aunque no estaba anunciada la parada en esta población, tan pronto como se supo la salida de Toledo, inmenso gentío se congregó en el lugar citado. A las diez en punto llegó el coche que conducía a la Virgen, y ante el clamor de la multitud hubo de ser sacada la imagen e introducida en la ermita, donde fué colocada en las gradas del altar de Nuestra Patrona. El gran gentío clamó a la Virgen, cantando himnos marianos. Cuando se hizo el orden, se entonó la salve popular, y la imagen quedó expuesta a la veneración de los fieles.—Logos.

Una ciudad yanqui inundada por las aguas de un dique

En las calles alcanzan las aguas un nivel de cinco metros

Varios centenares de víctimas

Portland (Oregón), 31 (4 t.)—A consecuencia de la rotura de un dique, la ciudad de Vanport City, ha quedado inundada en cuarenta y cinco minutos. Al romperse el dique, por la brecha que se ensanchaba constantemente, se precipitó sobre la ciudad una columna de agua de más de un metro de altura, llegando a alcanzar en las calles de la ciudad un nivel superior a los cinco metros. Según declaraciones del doctor F. Sidney Hansen, jefe de Sanidad del Condado de Multnomas, se puede calcular el número de víctimas en varios centenares. Todas las ambulancias de Portland han sido enviadas a Vanport City. Los trabajos de salvamento se efectúan en botes, y la mayor parte de las casas construidas durante la guerra han quedado bajo el agua. En los tejados de algunas de ellas se han refugiado personas que tuvieron tiempo de escapar y que esperan los botes de salvamento. Los lugares que no han sido afectados por la inundación, se emplean como hospitales de urgencia.

William Yyne, presidente del Hipódromo de Portland, ha manifestado que estaban siendo evacuados ochocientos caballos de carreras de los establos cercanos a Vanport, ante el temor de que fuesen alcanzados por las aguas. Kype ha declarado también que calculaba que la pista de carreras estaría hoy cubierta por la masa de agua de unos cinco metros de altura. La antena principal de la emisora de radio N. B. C. que mide aproximadamente, doscientos metros de altura, se desplomó ante el empuje de las aguas.—Efe.

El ministro irlandés en España dice que las relaciones entre los dos países son muy buenas

Barcelona, 31.—El ministro plenipotenciario de Irlanda en España, mister John Belton, ha manifestado este mediodía a los periodistas que las relaciones hispano-irlandesas son muy buenas. Durante el pasado año, Irlanda compró mercancías a España por valor de dos millones de libras esterlinas, y España adquirió principalmente patatas y caballos, operación que ascendió a unas cuarenta mil libras esterlinas. Anunció que próximamente será nombrado un cónsul honorario de su país en Barcelona.

La boda del Rey Miguel y la princesa Ana se celebrará el próximo sábado

Atenas, 31 (5 t.)—La princesa Ana de Borbón Parma es esperada hoy, en Atenas, a donde debe llegar por vía aérea, según se anuncia en los círculos bien informados de esta capital. La boda con el Rey Miguel de Rumania se celebrará el próximo sábado. El Rey Miguel y su madre llegarán a Atenas el próximo miércoles. Se agrega en dichos círculos que el Rey Pablo de Grecia apadrinará a su sobrino, y la Reina Federica a la princesa Ana de Borbón. Se dice, por último, que una vez celebrada la boda, los recién casados saldrán en viaje de novios, para Suiza, o los Estados Unidos. La Reina Elena permanecerá en Grecia por algún tiempo. Efe.

LOS TOREROS HERIDOS

Madrid, 31.—En el Sanatorio de Toreros han facilitado a primera hora de la tarde el siguiente parte facultativo: «Vicente Madrid Ibáñez, que ingresó ayer en este Sanatorio, procedente de la plaza de Madrid, ha pasado la noche intranquilo, habiendo sido necesario aplicarle calmantes. Persiste el estado de gravedad del novillero Luis Rivas. El matador de toros Julián Marín, abandonará mañana el Sanatorio. Los banderilleros José Meilla y Patricio Garrigós.

Trampa electoral del Gobierno de Checoslovaquia

Gran proporción de candidaturas en blanco

Los comunistas se encargan de escrutar los votos

Ayer se celebraron elecciones en Checoslovaquia bajo la coacción gubernamental. No se ha permitido a los periodistas extranjeros visitar por su cuenta los Colegios electorales. Como se esperaba, a las seis de la tarde anunciaba Praga un «aplusmante triunfo» de la lista gubernamental y única. Antes de las elecciones se había calificado de «traidores y enemigos de la República a los que votaran en blanco». Benes no ha emitido sufragio. Tampoco lo hizo en el año 1946.

Alta proporción de votos en blanco

Praga, 31 (5 t.)—Los empleados de la oficina de Estadística de este capital, dimisionar sus puestos en la tarde de ayer al comprobar que en los primeros recuentos de votos, de cada cuatro de éstos uno era contra el Gobierno. El recuento lo terminaron empleados del ministerio del Interior. Se afirma que el número de votos rechazados por no cumplir las condiciones de la elección, se eleva a un 10 por 100, pero esta cifra no ha sido anunciada por el Gobierno. Los observadores se encuentran sorprendidos ante la alta proporción de votos en blanco que han sido depositados en algunos colegios. Oficialmente se ha anunciado que cuatro distritos han tenido menos del 60 por 100 en pro del Gobierno. En un Colegio situado en el baluarte comunista de Kladlo, miembros de la mesa electoral escoltaban a los votantes durante todas las fases de la votación. Los corresponsales de Prensa que comprobaron las facilidades que durante la mañana se daban a los votantes para votar libremente, vieron que se cambiaron más tarde, haciéndose imposible la votación secreta. Algunos electores que habían manifestado su deseo de votar en contra del Gobierno, reconocieron más tarde que, atemorizados ante las Mesas electorales, siguieron la pauta de los demás, votando a favor del Gobierno comunista.—Efe.

El Ministerio del Interior se hace cargo del escrutinio

Praga, 31 (4 t.)—El Ministerio del Interior, dominado por los comunistas, se ha hecho cargo directamente del escrutinio de los votos depositados en las elecciones de ayer, debido a que el número de papeletas electorales protestadas se eleva ya al veinticinco por ciento.—Efe.

El Gobierno anuncia que ha obtenido la victoria

Praga, 31 (4 t.)—El Gobierno presidido por el comunista Clement Gottwald, afirma que ha obtenido una victoria del 88 por 100 en las elecciones parlamentarias celebradas ayer, pero los funcionarios electorales de Praga dicen que se les impidió terminar el recuento cuando se empezó a manifestar en el escrutinio la tendencia anticomunista.—Efe.

El Gobierno anuncia que ha obtenido la victoria

Praga, 31 (4 t.)—El Gobierno presidido por el comunista Clement Gottwald, afirma que ha obtenido una victoria del 88 por 100 en las elecciones parlamentarias celebradas ayer, pero los funcionarios electorales de Praga dicen que se les impidió terminar el recuento cuando se empezó a manifestar en el escrutinio la tendencia anticomunista.—Efe.

Inauguración del I Congreso Hispano-portugués de Farmacia

Presidió el ministro de Educación

Madrid, 31.—En la Facultad de Farmacia, de la Ciudad Universitaria, se inauguró esta mañana el primer Congreso Hispano-portugués de Farmacia, bajo el alto patronato de los jefes de Estado de España y Portugal. En el salón de actos se verificó la sesión inaugural, que estuvo presidida por el ministro de Educación Nacional, a quien acompañaban el embajador de Portugal, señor Carneiro Pacheco; el presidente de la Diputación de Madrid, primer teniente de alcalde de Madrid, en representación del alcalde, y la mesa del Congreso, formada por el presidente señor Casares Gil, decano de la Facultad de Farmacia; los vicepresidentes, director de la Facultad de Farmacia de Oporto y presidente de la Comisión portuguesa del Congreso, y el secretario general doctor Zamiga. También se hallaba en la presidencia el señor García Sinéria, vicepresidente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, y el general Helguera, jefe de los servicios de farmacia del Ejército. Comenzó el acto con unas palabras del secretario del Congreso sobre la finalidad del mismo. A continuación hablaron los doctores Casares Gil, Anibal de Amáral, Alonso de Celis y el embajador de Portugal, señor Carneiro Pacheco. Finalmente pronunció

unas palabras el ministro de Educación Nacional, que aludió a la hermandad entre ambos pueblos, y dijo que bajo el espíritu de la fe católica debe afanarse el Congreso por buscar la verdad, realizando una labor fecunda que redundará en provecho de los dos países. A continuación el señor Ibáñez Martín y demás personalidades se trasladaron a visitar la exposición de productos farmacéuticos instalada en la misma Facultad. A las tres y media de la tarde los congresistas hicieron una visita al Museo del Prado.—Logos.

Un acto religioso organizado por la Asociación de Damas de San Fernando

Madrid, 31.—Organizado por la Asociación de Damas de San Fernando, se ha celebrado esta mañana, en el templo de San Jerónimo, una misa solemne en honor de San Fernando, Patrono del Cuerpo de Ingenieros. Presidieron la ceremonia los ministros del Ejército y Obras Públicas, el jefe de la Casa Civil de S. E. Excelencia el Jefe del Estado; el jefe del Estado Mayor del Ejército y otras personalidades. También asistieron los directores generales y personal del Ministerio del Ejército, numerosos jefes y oficiales e invitados, que llenaban el templo.—Logos.